

Hanspeter Meyer
Einwohnerrat Liestal
SVP-Fraktion

14. Dezember 2009

Interpellation betreffend Verfall der ehemaligen Gestadeckmühle (Ergolzhof)

1. Ausgangslage

Das vorstädtische Gestadeck-Quartier entstand im 14. Jahrhundert. Das markanteste Gebäude in diesem Quartier wurde um 1600 als Gestadeckmühle erstellt und im 18. Jahrhundert zum Landgut (Ergolzhof) ausgebaut. 1812 wurde das Gebäude vom Deputatenamt erworben und von 1813 bis 1833 als Spital, sog. Oberes Spital, genutzt. Von 1833 bis 1863 diente es als Kaserne (alte Kaserne).

2. Heutiger Zustand

Der Ergolzhof – im Privatbesitz – zerfällt zusehend, und bietet heute einen traurigen Anblick. Es ist schade, dass dieses schöne historische Gebäude nicht mehr saniert wurde. Es ist klar, dass die öffentliche Hand nur beschränkt Einfluss nehmen kann, doch ist es meiner Meinung nach einen Versuch wert, mit den Grundeigentümern das Gespräch zu suchen, ob es möglich ist, den Ergolzhof auch für zukünftige Generationen zu erhalten, ist damit doch viel Liestaler Geschichte verbunden.

3. Fragen

- a) Ist der Stadtrat bereit, aktiv zu werden, damit der Ergolzhof erhalten werden kann?
- b) Wenn ja, sieht er Möglichkeiten (z.B. zusammen mit der Kantonalen Denkmalpflege) mit den Grundeigentümern abzuklären, welche Möglichkeiten sich für eine Sanierung anbieten?

sig. Hanspeter Meyer

